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□本报记者 孙艳 王路曼 余翠平 曹海英 李婧 博雅 陈曦 文/摄

———北京工会十四大在全市广大职工中引起强烈反响

激激发发劳劳动动热热情情 立立足足岗岗位位奋奋发发有有为为

北京工会十四大提出， 今后五年， 在拓展职工建功
立业平台方面， 市总工会将制定推动首都高质量发展劳
动和技能竞赛五年行动规划， 广泛深入持久开展劳动和
技能竞赛 ， 丰富新产业新业态的竞赛活动方式和载体 ，
发挥劳模工匠创新工作室示范作用， 探索创建跨区域 、
跨行业的工作室创新联盟。 这些内容， 是我们非公企业
的基层职工的企盼， 为我们创造了学习深造、 提升职业
素养的机会。 非常符合我们这一代年轻人的特点和需求，
让我们看到了更多的发展机会， 上级工会切实给企业和
员工更多支持和关怀， 切实为企业和员工做更多贴心的
实实在在的服务。

5月8日上午， 北京市工会第十四次代表大会闭幕了。 北京市委和全国总工会高度重视这次大会。 蔡奇同志和李玉赋同
志等市委与全总领导出席了大会开幕式并发表重要讲话， 陈吉宁市长为全体代表作了经济形势报告。 广大职工纷纷表示，
新征程呼唤工人阶级新作为， 新时代开辟工运事业新前景， 要以高度的主人翁使命感和历史责任感， 凝聚奋斗伟力建功
立业， 唱响新时代奋斗者之歌。

作为首都劳动奖章获得者，聆听了蔡奇同志和李玉赋
同志的讲话，我深深感到工会工作确实是党的工作的重要
组成部分，市委和全总领导的讲话高屋建瓴，他们对首都
工人阶级在新时代建功立业提出殷切期望，对进一步推动
首都工会改革创新提出新的要求。 作为青年志愿者，我相
信工会在未来将走进更多青年职工的心，首都工会的吸引
力将越来越强。 更多的青年团员和志愿者将在工会组织的
凝聚下，听党话，跟党走，争做爱岗敬业，创新劳动的标兵。
我将和所有志愿者一道，不忘初心、牢记使命，带领各级各
类志愿者在全区社会治理创新和精神文明建设工作中作
出贡献，为建设国际一流的和谐宜居之都做出新贡献！

争做爱岗敬业创新劳动的标兵
北京市大兴区志愿服务指导中心副主任 李维

5月8日，我从“劳动午报”公众号和报纸上了解到北京
市总工会第十四次代表大会在北京胜利召开，蔡奇同志和
李玉赋同志的讲话、刘伟主席做的工会十四大报告使我们
基层一线职工倍感振奋、深受鼓舞。 2018年底，我和我的测
量班组在全国总工会及北京市总工会组织的 “京津冀”一
体化职工技能工程测量竞赛中获得了冠军，这次比赛对我
们基层职工是一次莫大的鼓励与认可，让我们看到平凡的
岗位也会有更广阔的舞台。 在今后的工作中我将继续参加
劳动技能竞赛，提升个人综合素质，以身边的劳模、工匠为
榜样，积极投身到首都轨道交通建设中，以优异的成绩迎
接中华人民共和国成立70周年。

平凡岗位上建功立业
北京建工土木公司测量主管 马骐

2013年， 我进入企业至今已经近六年了， 有幸作为
一线职工代表参加北京市工会十四大， 感受大会氛围 ，
参与大会选举， 聆听市委、 全总领导和市总领导讲话 ，
为感到非常荣幸。 几天来， 参会收获颇丰， 让我深感受
益匪浅。 特别是市总工会刘伟主席报告中对非公企业 、
非公企业职工的关心关爱， 让我内心特别感动， 激励我
们非公企业职工更加努力前行。 会后， 我将以更加饱满
的热情和更足的劲头投入到工作之中， 做好表率， 奋勇
争先， 用实际行动落实北京工会十四大精神； 同时， 认
真宣传十四大精神， 将会议内容传达给更多工友， 让大
家领会精神齐努力， 共同推进新发展。

带领非公企业职工再创佳绩
北京康辰药业公司药品生产线操作员 乔帅

我用30年的光阴， 陪伴了一批又一批的学生成长进
步， 自己也成长为备受学生喜爱的 “老师姐姐” “老师
妈妈”。 在众多荣誉和认可的光环中， 我依旧怀揣着一名
教师最朴实的初心———教书育人。 去用心读懂每一名学
生， 爱他们， 为孩子的幸福人生奠基。 我对教育情有独
钟， 教育对我恩泽万种。 身为一名北京市先进工作者 ，
一名基层的人民教师， 在深入贯彻落实北京工会十四大
会议精神中， 我将立足工作岗位， 弘扬劳模精神， 发挥
模范作用， 积极引导和帮助身边的年轻教师坚定信念 ，
提高专业素养， 做 “四有” 好教师， 用实际行动迎接建
国70周年。

做“四有” 好教师
密云区第二小学副校长 赵静

作为一名巾帼标兵， 不仅是女性的楷模 ， 在家庭 、
事业、 学习、 责任等各方面更应该是大家的示范， 这就
需要比常人付出更多的努力和艰辛， 此次我一定要好好
学习落实工会十四大精神， 爱岗敬业， 在自己的天地里
为社会奉献力量， 谱写着属于自己劳动共荣的梦想。

我在公司的18个年头里， 一直用自己的实际行动 ，
影响带动着身边的每一位同事。 18年的时间可以改变很
多东西， 但唯一无法改变的的是我对工作的热爱， 在未
来的日子里， 我要在自己的岗位上继续努力， 发光发热，
与公司一起成长。 时刻以楷模要求自己， 为首都经济发
展尽自己一份微薄的力量。

以劳模为榜样再立新功
施耐德 （北京） 中低压电器有限公司 王璟

以身作则 吃苦在前
戎威远保安公司京东运营中心党支部书记 李长平

劳动最光荣，这是亘古不变的真理。 我负责戎威远保
安公司9个项目的管理工作，其中有学校，有小区及政府机
关单位。 今后，怎样使员工对劳动光荣有更深刻的认识，更
好的工作，是我这名管理者要认真思考的问题。 通过对工
会十四大报告精神的学习，自己感悟到：工作中首先要以
身作则，吃苦在前，享受在后，做出模范。 再者，在日常工作
学习中， 要给与劳动积极者物质和精神上的双重鼓励，使
积极工作的员工有种劳动最光荣的荣誉感和自豪感。 我认
为，一个人的优秀不算一个企业的成功，只有广大劳动者，
都有了劳动光荣的意识，这样才能形成一个良好的工作大
环境，更好的为我们祖国的建设做出更大的贡献！

为区域发展做出新贡献
丰台花乡看丹村党总支书记、 村委会主任 赵国业

北京工会十四大胜利闭幕，让我们每一个基层职工都
欢欣鼓舞。 大会报告对今后工会工作提出了新希望———号
召全市职工在新时代新时期，用新作为和新担当共同为国
际一流和谐之都建设不懈奋斗。 作为农村基层组织建设中
的重要一环，工会组织建设始终在为广大职工搭建密切沟
通、自由交流的立体平台，这不仅仅丰富了职工的生活，也
为农村基层党组织建设提供着重要支撑，为基层企业的发
展创造着条件。 作为一名基层职工、一个基层企业的负责
人，我们要以工会十四大胜利召开为契机，增强为职工服
务的意识，调动广大职工的积极性、主动性、创造性，带领
广大职工为村域建设、区域发展贡献更多力量。

用认真工作让群众感受到司法公正的温暖
北京高院立案庭副庭长 唐亮

作为首都政法战线上的一名职工， 我心潮澎湃也倍
感压力。 特别是近日， 北京法院 “立体化线上立案系统”
正式运行， 并向社会发布。 这是我们落实习近平总书记
对政法机关提出的 “努力提供普惠均等、 便捷高效、 职
能精准的公共服务” 的具体落实， 也是实现网上预约立
案24小时不 “打烊” 的具体举措， 对全市法院立案干警
提出了更高要求。 我将与全市法院立案法官一道， 积极
发扬劳模精神、 劳动精神、 工匠精神 ， 坚持司法为民 ，
努力为人民群众提供质量更高、 效率更快、 成本更省的
司法产品， 实现线上立案的全天候 、 零距离 、 全方位 ，
让人民群众感受到司法的便捷高效。

帮助90后更快成长成才
开发区总工会职工夜校教务老师 冯亚锦

我是一名80后职工 。 在北京工会十四大召开期间 ，
一直通过媒体报道学习十四大会议内容。 开发区总工会
职工夜校的多数职工学员都是80后、 90后， 有很多都是
远离家乡来到北京寻找自己的梦想。 他们或许在职场中
遇到瓶颈， 或许在生活中遇到问题， 或许在学习中遇到
困惑。 帮助职工解决各种困难一直是我们在开展教育工
作的目标。 之前， 我们通过开展主题讲座、 在线讲堂等
培训活动， 让越来越多年轻职工参与到工会的活动中来，
帮助更多的职工提升技能、 解决后顾之忧， 全身心的投
入到工作中去。 我要通过职工夜校平台， 让更多的职工
感受到工会的服务， 增强职工的幸福感与获得感。

提升职工素养 提高技能水平
神玉文化集团有限公司信息数据主管 李哲平


